



no transar

Órgano de Prensa del Partido Revolucionario marxista leninista

¡PROLETARIOS Y PUEBLOS DE TODOS LOS PAÍSES OPRIMIDOS... UNÍOS!

Año 17 - Nº 84 (3ra. época)

Precio \$3,00 - Solidario \$5,00

14-04-2014

Editorial

Paro activo, combativismo sindical y 1º de mayo

El paro del 10 de abril constituyó un masivo y contundente rechazo de los trabajadores al ajuste fondomonetarista puesto en marcha por el gobierno de Cristina Kirchner. Bronca y malestar presente también en otros sectores populares que se reflejó en la adhesión rotunda. Al decir de un periodista *"ni la falta de transporte ni los piquetes explican la fisonomía de ciudades fantasma que se repitió en casi todo el país"*.

Pág. 3

Internacional

Las batallas que se avecinan en Venezuela

La sucesión de choques violentos entre manifestantes opositores al gobierno y fuerzas de seguridad que se dio en febrero en las calles de varias ciudades venezolanas, fue el detonante de una situación que, al cabo de ocho semanas, sigue teniendo en vilo al conjunto del pueblo.

Pág. 12

A 2 años de su fallecimiento



Manuel Malvicino, ¡PRESENTE!

Después del parazo

VAMOS A UN 1º DE MAYO DE UNIDAD DEL COMBATIVISMO

Pág. 7

La inseguridad como instrumento electoral

Pág. 2

Tarifazo al bolsillo popular

Pág. 2

Aniversario de la fundación de Vanguardia Comunista

Pág. 5

A 69 años de la caída de Berlín

Pág. 12

La inseguridad como instrumento electoral

Al impulso de las necesidades electorales, el debate sobre la inseguridad, excitado en esta oportunidad por una serie de linchamientos públicos a presuntos delincuentes, ya se instaló y se apuran en el parlamento el tratamiento de diversas medidas, como las reformas al código penal, aumento de las penalidades, eliminación de encarcelaciones, juicios por jurados, etc. Otra vez la caja de resonancia boba en que se ha transformado el parlamento será el ámbito donde quienes se proyectan para conducir el país, en un aún lejano 2015, especulan con ganar el apoyo sobre todo en sectores medios de la población, impulsando leyes de inusitada dureza respecto al castigo que se pretende aplicar a la delincuencia. Es cierto que hay un incremento, más allá de la manipulación mediática, de la acción delictiva con hechos de violencia y muerte, como en la provincia de Buenos Aires que registró en 2013 cuatro muertos por día y 97 muertes en lo que va de 2014. Pero también es cierto que por el camino de la "tolerancia cero" con cámaras de seguridad y patrulleros blindados en manos de las fuerzas de seguridad que son parte del problema, nada más se puede esperar que mayor conflictividad y violencia social.

Exacerbar el punto de vista para que haya un estado más represor con mayor presencia policial en las calles y restricciones a las libertades como si el problema fuera la de "un estado ausente" o genuflexo ante el delito, es más de lo mismo

puesto que ya en 2004 bajo los efectos del asesinato de Axel Blumberg se potenciaron las penalidades y equipamientos; es reaccionario en la medida que se avanza hacia la gendarmización de la vida pública rozando peligrosamente objetivos propios de aquella doctrina de "seguridad nacional" de los milicos cuyo blanco fueron los sectores populares; pero fundamentalmente es un problema político que la gran burguesía a través de sus representaciones políticas deberán explicar y no esconder como se pretende luego de 30 años de democracia. La inseguridad va implícita en lo que es la esencia del capitalismo monopólico y su actual forma de gobierno. Se manifiesta en todos los planos, institucionales, laborales, educativos, en la inequidad social, en la desigualdad de oportunidades etc. Creció junto a la impunidad y como parte de una práctica política indecente, corrupta y cada vez más faranduleza de su dirigencia. Creció también como consecuencia de aquellas políticas aplicadas, y requieren hoy, cada vez más de plazas y barrios enrejados como de leyes y un aparato represivo que defienda sus intereses, antes que las del propio pueblo que luego llaman para que los vote.

El problema principal está arriba

Que Argentina haya dejado de ser un país de tránsito para transformarse en consumidor y hasta productor de drogas con todas las implicancias sociales

que ello acarrea, no se debe al menudeo fronterizo llamado "hormiga o mula" que puedan efectuarse desde Colombia, Perú o Bolivia, sino al traspaso de grandes cargamentos por vía aérea terrestre o fluvial y cuya viabilidad sólo es posible en la medida en que cuentan con la complicidad de altos funcionarios. Algunas evidencias fueron tomando cuerpo ya en la década del 90, cuando la puja entre funcionarios menemistas tanto en aduana como en la entrada y salida de los aeropuertos. El lavado de dinero, hartó evidente en este período K, ya sea proveniente de la corrupción empresarial o del narcotráfico, se canaliza en gran volumen a través de instituciones bancarias nacionales o extranjeras, y no se trata sólo de simples valijas. Por lo tanto cuando se habla de bandas organizadas del narcotráfico o del enriquecimiento por corrupción en todas las esferas hay que empezar por arriba, donde están los ladrones de guante blanco vinculados al poder, antes que legislar hacia abajo estigmatizando la pobreza. Por otro lado la degradación moral en que ha derivado la clase dirigente al amparo de la concentración monopólica y la domesticación ideológica de sus representaciones políticas, arrojan como resultado luego de tres décadas, un distanciamiento cada vez más pronunciado entre un sector minoritario que dispone de todos los privilegios de clase y una gran parte de la población en donde los problemas de vida más elementales como vivienda, salud,

trabajo y educación resultan prácticamente inaccesibles. En este marco de referencia y bajo los parámetros de que los dueños e hijos del poder en su carácter de empresarios, magistrados o funcionarios demostradamente corruptos y entreguistas, nunca van presos porque para eso es la ley, se van formando miles de jóvenes en las barriadas que ni trabajan ni estudian, irremediamente condenados a la marginación social. De allí que las cárceles superpobladas -en donde el promedio de edad está por debajo de los 35 años- concentran solamente pobres y de ellos el 62% de los menores de 25 años permanecen sin condena. El sistema penal tampoco reeduca en la medida en que de cada tres liberados dos reinciden. La violencia social se ha venido incubando en estos años de democracia junto al crecimiento de la marginalidad y la pobreza.

La inseguridad de la emergencia

Con este sinrazón de concebir políticas que atienden las consecuencias y ocultan las causas, los principales candidatos por derecha (Massa, Scioli, Macri) prometen leyes represivas con ejecutores también represivos y corruptos. Scioli ha dado una señal y decidió que la seguridad será el centro de su campaña. Decretó la Emergencia por un año en la provincia de Buenos Aires, sin esperar ni depender del acuerdo con Cristina K. Dispuso junto a su ministro Granados \$ 600 mi-

llones para la compra directa de 1.000 patrulleros, 30.000 chalecos antibalas y 10.000 armas. Reincorporar 5.000 policías retirados y lograr el disciplinamiento de 40.000 agentes de seguridad privada que operan en la provincia. Con otras partidas adicionales (840 millones) la construcción de ocho alcaldías más y cuatro unidades penitenciarias. Es decir mucho más que el dinero que se negaba para mejorar el salario de los docentes. Un maestro en agosto ganará un inicial de \$5.000 y a su vez un agente policial hoy no baja de los \$ 12.000. Prioridades de agenda, le dicen... Más allá del discurso diferenciado del kirchnerismo que insiste en medidas de prevención y de inclusión social para reducir el delito (como si el fracaso en esta década fuera ajeno a ellos), lo cierto es que después del paro obrero-piquetero del 10 de abril, se apresuraron los acuerdos a través del senador Pichetto para consensuar las leyes en el sentido que la agenda electoral lo determina. Después de todo, si la Bonairense o Maldita Policía, ligada a tantos casos de gatillo fácil corrupción y narcotráfico, será la base de apoyo para "combatir el delito" en la provincia, no hay incongruencias con el mediático secretario de seguridad nacional Sergio Berni, recientemente galardonado por Interpool, como tampoco lo hay con la designación presidencial del represor Milani en la jefatura del ejército.

Elbio Rojas

Tarifazo: del bolsillo popular a los monopolios de los servicios



Al final de marzo el ministro Kiciloff anunció la reducción de los subsidios al agua y el gas, alegando que la medida busca acentuar la redistribución de la riqueza. Expresado en las palabras de Cristina Fernández: "Esto no tiene nada que ver con un tarifazo. Tiene que ver con la equidad".

Este argumento con dejo de cinismo fue esgrimido antes de que se cierren los acuerdos paritarios y antes de que los índices que miden la inflación del primer trimestre se diera a conocer. Lo interesante de esto es que las quitas de los subsidios son

graduales a lo largo del año y en eso radica el quid de la cuestión, ya que al no contar con paritarias en el tercer trimestre se sentirá mucho más en el bolsillo de los trabajadores. Con esto, que no es más que un tarifazo disfrazado para que no se sienta de forma tan abrupta y genere un conflicto mayor, el gobierno nacional intenta "ahorrarse" 13.000 millones de pesos, al menos por ahora.

Entonces, ¿esta quita de subsidios redistribuye la riqueza de alguna forma? Claro que no, más teniendo en cuenta el ritmo con el que la inflación se come los sueldos de los trabajadores mes a mes.

El origen de estos subsidios fue en su momento asegurar la renta de las empresas privadas, que habían concesionado en los noventa los servicios públicos de la mano del neoliberalismo impuesto por el FMI y llevado adelante por sus personeros como Menem, la Alianza, etc, ante la increíble crisis económica y política en la que se encontraba el país, don-

de cortes de servicios por incumplimiento de pago estaba a la orden del día, como así también la ejecución de casas en hipoteca, etc. Entonces ¿cómo pueden redundar en una "redistribución equitativa" los aumentos astronómicos para sostener la quita de unos subsidios destinados a asegurar la renta de los grupos monopolios?

Esta quita de subsidios no es más que la respuesta del gobierno ante el ahogo de su caja, dejando caer sobre los trabajadores el peso de los descalabros en la economía, producto de una crisis internacional que no cierra y que por el contrario empuja a golpear un poco más fuerte a los países emergentes del llamado "BRICS"; Brasil entrando en un proceso de recesión y China dejando de crecer a ritmo frenético, sumado al conflicto ruso, son datos que parecen predecir un futuro complicado para la economía argentina.

Y dentro de esta coyuntura darle un guiño a las entidades financieras in-

ternacionales para que las líneas de crédito estén habilitadas, cuestión que hoy es una necesidad.

A esta redistribución apunta el gobierno, a la de desviar fondos utilizados en subsidios al pago de la deuda que le habilite a tomar más deuda.

Porque lo único que no ajusta el gobierno, ni le pone un techo es al pago de la deuda externa, donde siempre se está al día, a costo de la educación, la salud y los salarios del pueblo.

El ajuste a "cuentagotas" que vino aplicando el gobierno hasta el año pasado ya no es una alternativa para los monopolios. Ahora es tiempo de ajustazos, con la mínima anestesia de presentarlos en cuotas.

La respuesta de los trabajadores tiene que concentrarse en las calles, en la búsqueda de que la unidad del combativismo, la izquierda y los que luchan se ponga en marcha para derrotar esta política antipopular.

Rafael Vassir

Paro activo, combativismo sindical y 1º de mayo

El paro del 10 de abril constituyó un masivo y contundente rechazo de los trabajadores al ajuste fondomontarista puesto en marcha por el gobierno de Cristina Kirchner. Bronca y malestar presente también en otros sectores populares que se reflejó en la adhesión rotunda. Al decir de un periodista "ni la falta de transporte ni los piquetes explican la fisonomía de ciudades fantasma que se repitió en casi todo el país".

Hechos previos presagiaban una respuesta como la que ocurrió. Podríamos remontarnos a las elecciones de octubre pero ya más cerca, el 24 de marzo pasado, la marcha del Encuentro Memoria Verdad y Justicia para repudiar el golpe genocida tuvo una de las mayores presencias de los últimos años. Luego vino la prolongada y combativa huelga docente y, cuando la demanda de un paro nacional crecía, a pesar de las vueltas de las cúpulas sindicales, superando las demoras finalmente llegó y golpeó con fuerza a las políticas ajustadoras del kirchnerismo.

Las razones hay que buscarlas en el deterioro creciente de las condiciones materiales de vida de las mayorías populares. Una política que descarga los costos de una crisis sobre los trabajadores en tanto se ponen a cubierto las superganancias de monopolios y banqueros. Mientras el ministro Kicillof mendigaba unos dólares al capital financiero internacional y mostraba bandera blanca ante el FMI, los trabajadores paraban y cortaban rutas. El contraste no pudo ser más elocuente.

En esta oportunidad volvió a repetirse la convergencia del combativismo sindical y la izquierda con la GGT-Moyano (ahora más la de



Barrionuevo) y la CTA que se dio el 20 de noviembre del 2012. Esta 'unidad de acción' por encima de claras diferencias políticas e ideológicas refuerza que las razones del paro están en el malestar popular ante una política económica que los deja afuera.

El gobierno de Cristina Kirchner perdió la pulseada. Hizo esfuerzos por quebrar el paro apurando las paritarias de metalúrgicos, mercantiles y bancarios cuyo resultado práctico más fuerte resultó la 'inmolación' ante sus bases de dirigentes como Caló y Cavalieri que encima no pudieron evitar la adhesión de parte de sus trabajadores. En las automotrices, entre las decisiones de las empresas y el alto ausentismo, el Smata no pudo evitar el impacto del paro más allá de sus intenciones en contrario. La decisión de la CGT oficialista y Yaski y su CTA de sumarse a la campaña contra el paro y su descalificación los colocaron en el bando de los perdedores junto al gobierno.

Dirigentes políticos como Macri,

Massa y Sanz entre otros —y salvo pocas excepciones— tomaron distancias del paro y centraron sus críticas contra los piquetes. En cambio, omitieron pronunciarse contra los reclamos, siendo que acompañan la política de ajuste, tarifazos y topes salariales. Oportunismo le dicen. También el temor a la intervención popular y al crecimiento de una alternativa combativa.

Las organizaciones convocantes al paro nacional, ambas CGT y la CTA, salvaron la ropa. Quedó claro que, con la suma de los gremios del transporte, son actores de peso. En cambio, la subordinación de estas cúpulas a los planes electorales de facciones burguesas es un obstáculo que debe superarse con el activismo de los trabajadores. Si se tomaron casi un año y medio entre un paro y otro, aquí es bueno recordar aquello de "golpear juntos y marchar separados".

Paro activo, combativismo sindical y 1º de Mayo

En el marco de la contundencia del

paro, quedó claro que se afirma una corriente del combativismo sindical, la izquierda y los que luchan. Sobre esta corriente descansó el esfuerzo principal para el éxito de los piquetes y en transformar el carácter del paro hacia uno activo. Este crecimiento y consolidación es un dato que no dejó pasar ningún analista político de la prensa nacional, con una mezcla de temor y advertencia a la dirigencia política del régimen burgués. Es más, algunos reclamaron a las fuerzas de izquierda con representación parlamentaria a conducirse con 'arreglo a las instituciones'.

Si esto constituye un dato evidente de la realidad, a la vez, constituye un compromiso para las fuerzas que integramos este espacio, que no es otro que poner en pie una alternativa combativa de los trabajadores.

Esta alternativa incluye un programa que coloque a los trabajadores como avanzada de los reclamos del conjunto del pueblo, por fuera de los tiempos electorales y con independencia de clase, y construya desde las bases un verdadero plan de lucha.

Y como esto no se trata de palabras sino de hechos, este Primero de Mayo, es una oportunidad para demostrarlo organizando un acto de unidad del combativismo sindical, la izquierda y los que luchan en la Plaza de Mayo y en todo el país.

Nuestro partido compromete su esfuerzo militante para marchar del parazo contra el ajuste, al Primero de Mayo y por un plan de lucha para enfrentar las políticas fondomontaristas del gobierno Kirchner.

J.C. Pisarello

Un programa contra el ajuste

- ❑ **Ningún ajuste contra los trabajadores y el pueblo.** Que los costos de la crisis lo paguen monopolios, multinacionales y banqueros. Ni un peso para el CIADI, el Club de París y los 'Fondos buitres'.
- ❑ **Congelamiento real de los precios.** Estatización bajo control de los trabajadores y el pueblo de los servicios públicos, la banca, el comercio exterior y los recursos como el petróleo, los minerales y el agua.
- ❑ **Por un salario que cubra la canasta familiar.** Ningún impuesto al salario. Por el 82% móvil a las jubilaciones y pensio-

nes. Duplicación del pago de Argentina Trabaja, de la Asignación Universal por Hijo y demás planes sociales.

- ❑ **Por un plan de lucha y paro activo** en defensa de los ingresos populares y el trabajo, contra las suspensiones y despidos, y por la aplicación de este programa mínimo.

- ❑ **No a la represión de las protestas populares.** Absolución a los petroleros de Las Heras y anulación de las condenas y procesamientos a más de 4000 luchadores populares. Libertad a los presos políticos. Anulación de las llamadas 'leyes antiterroristas'. Denunciar la responsabilidad de las fuer-

zas armadas y de seguridad en relación a la inseguridad y el narcotráfico.

- ❑ **Por la democracia sindical** y el libre funcionamiento de las asambleas, cuerpos de delegados, comisiones internas y sindicatos combativos y antiburocráticos. Fuera los personeros de las patronales en las organizaciones sindicales.

- ❑ **Por la unidad de las fuerzas obreras, populares y antiimperialistas** con eje en los trabajadores. Asambleas populares para organizar y coordinar las luchas y ponerlas al servicio de la justa rebelión de los oprimidos.

ESMA: un paso adelante

Reproducimos a continuación declaración de los organismos de Derechos Humanos del Encuentro Memoria Verdad y Justicia donde se anuncia el fallo judicial del pasado 10 de abril, frenando el proyecto de museo en el casino de oficiales de la ESMA:

En este día, en el que los trabajadores de todo el país, hemos demostrado con paro, cortes y manifestaciones el repudio al ajuste y la criminalización de la protesta, hemos obtenido también un triunfo en nuestra pelea contra la manipulación de la memoria: La Cámara Criminal y Correccional Federal N°2, que tenía que decidir sobre nuestra oposición a que se realizara el proyecto museográfico del Gobierno Nacional en el Casino de Oficiales de la ESMA, ha fallado a nuestro favor en cuanto a

prohibir la modificación del Casino de Oficiales.

El Encuentro Memoria Verdad y Justicia denunció desde un primer momento este proyecto, que quería imponerse sin discusión alguna y a espaldas de nuestro pueblo. Desde el año pasado, a pesar del ocultamiento de los grandes medios de comunicación, logramos que esta discusión sobre los sitios de memoria, que quería ser apropiada por unos pocos, se convirtiera en un debate abierto para toda la sociedad. La jornada del 14 de diciembre del año pasado frente a la ESMA repudiando este proyecto casi clandestino del Gobierno Nacional, nuestras reiteradas denuncias y el inmenso acto del 24 de marzo fueron, sin lugar a dudas, los hechos que permitieron lograr una sentencia a nuestro favor.

Como dijimos en nuestro acto

del 24 de marzo "La famosa re-significación (...) no es otra cosa que un intento de clausurar el proceso de memoria iniciado hace más de 30 años por nuestro pueblo, de encerrar en una vitrina las luchas de los desaparecidos, de borrar esa memoria sublevada que apoyó la rebelión popular del 2001, de ocultar las violaciones actuales a los derechos humanos. Es una pieza más del rompecabezas que el oficialismo está armando para un nuevo proyecto de reconciliación.

Nos oponemos a este proyecto, porque queremos que nuestro pueblo pueda debatir HOY lo que allí sucedió y porque queremos que las futuras generaciones puedan recorrer y conocer ese sitio, saber qué fue el Casino de Oficiales y saber cuál es la verdadera cara de su enemigo cuando se muestra sin disfraces"



Jornada político-cultural frente a la ESMA el 14 de diciembre de 2013 en rechazo al proyecto del gobierno para el Casino de Oficiales.

**30.000 compañeros detenidos desaparecidos, ¡PRESENTE!
BASTA DE IMPUNIDAD
FUERA MILANI
ABSOLUCIÓN YA DE LOS
TRABAJADORES DE LAS HERAS**

AEDD-Asociación de Ex Detenidos Desaparecidos. APEL-Asociación de Profesionales en Lucha. APEMIA-Agrupación por el Esclarecimiento de la Masacre Impune de la AMIA. CADEP-Coordinadora Antirrepresiva por los Derechos del Pueblo. CADHU-Centro de Abogados por los Derechos Humanos. CEPRODH-Centro de Profesionales por los Derechos Humanos. CMC-Colectivo Memoria Militante. LIBERPUEBLO-Asociación por la Defensa de la Libertad y los Derechos del Pueblo. ENCUENTRO MEMORIA VERDAD Y JUSTICIA

VC | 1965-5 de abril-2013 | PRML A 49 años de la fundación

de Vanguardia Comunista

El 5 de abril de 1965 nació Vanguardia Comunista. El grupo fundador fue un pequeño núcleo de intelectuales provenientes del Partido Socialista Argentino de Vanguardia.

Su primer secretario general fue Elías Semán y posteriormente Roberto Cristina. Elías publicó "El Partido Marxista Leninista y el guerrillerismo" donde sus definiciones acerca del capitalismo dependiente, el carácter de la revolución, el papel del proletariado y las grandes concentraciones urbanas, además de la estrategia insurreccional, no sólo se vieron corroboradas como tesis en los '70 sino que conservaron su valor orientador en el presente. También escribió "Cuba Miliciana", un libro sobre el proceso revolucionario en ese país.

Tanto Elías Semán como Roberto Cristina, en conjunto con otros 17 dirigentes, fueron desaparecidos por la dictadura militar en 1978 en el centro clandestino de exterminio co-

nocido como "El Vesubio", dependiente del Regimiento 3 de La Tablada, en Buenos Aires. Roberto Cristina, mientras era torturado en El Vesubio, enfrentaba a los verdugos gritando "Viva la clase obrera, viva la Patria, viva la Revolución" (testimonios de Frega y Fernández, dos sobrevivientes, en el juicio de 1985 a las ex Juntas Militares).

Hoy, como Partido Revolucionario Marxista Leninista, camaradas de todo el país mantienen viva la llama revolucionaria y levantan las banderas de Vanguardia Comunista. A 49 años de la fundación, decimos:

**¡SEGUIMOS LUCHANDO POR LA
LIBERACIÓN Y EL SOCIALISMO!**



Roberto Cristina - Secretario Político del Partido desde 1968 hasta agosto de 1978 donde es desaparecido.

**Manuel
Malvicino**



**Turko
Salas**



¡PRESENTES!

Compañeros de Vanguardia Comunista

Detenidos-desaparecidos en abril

María Eugenia Irazuzta

Estudiaba en la escuela superior de idiomas de la Universidad de Córdoba. En 1973 se integró a Vanguardia Comunista donde su militancia estaba ligada a la actividad sindical docente.

Secuestrada el 24 de abril de 1976 junto a su novio y un amigo. Fue asesinada el 30 de abril del mismo año, cuando tenía 28 años en un fraguado intento de fuga.

Ana Matilde Conti Mattei

Trabajaba de enfermera en un hospital en Capital Federal. Fue secuestrada el 29 de abril de 1976 de su domicilio en Olivos a la edad de 25 años.

Pedro Guillermo Rubio Cidale

Militante universitario de TUPAC. Fue dirigente estudiantil en el tucumanazo. Desaparecido el 5 de abril de 1976.

“Con Milani no hay derechos humanos ni presunción de inocencia”

Con la presencia de Graciela Ledo, hermana de Alberto Ledo, el 3 de abril se realizó en Córdoba la charla “Con Milani no hay derechos Humanos ni presunción de inocencia”.

En sintonía con la marcha independiente del gobierno realizada en Córdoba por el espacio de la “Multisectorial por un 24 de marzo en lucha”, del cual el PRML forma parte; y que pusiera en las calles cordobesas la lucha por la destitución de Milani, está charla contribuyó a romper el aislamiento en el que se encuentra la familia Ledo con respecto a la pelea que viene llevando a cabo hace 38 años por justicia.

Con la participación de “Cachito” Fukman, integrante de la Asociación de Ex Detenidos Desaparecidos y de Eduardo Maturano por el Frente de Recuperación Gremial de docentes de la UNC, junto con las numerosas intervenciones de todos los presentes, se generó un debate por demás enriquecido, no solo por los contundentes datos aportados por Graciela Ledo con respecto a la responsabilidad de Cesar Milani en la desaparición de su hermano, sino también por

hacer notar la falsedad de la política de derechos humanos que lleva adelante el Gobierno Nacional.

Alberto Ledo era riojano y cumplía con el Servicio Militar Obligatorio en 1976 cuando fue trasladado a la provincia de Tucumán. El 17 de Junio de aquel año lo llevaron a hacer una recorrida y nunca más volvió. El entonces subteniente César Milani firmó el acta que informaba sobre la “deserción” de quien había sido hasta aquel día su asistente, el conscripto Ledo. 38 años después, la familia Ledo sigue exigiendo justicia, como tantos otros familiares de desaparecidos en la dictadura. Mientras tanto el General Milani, luego de haber hecho su carrera militar en el área de Inteligencia, no sólo no está en la cárcel sino que acaba de ser ascendido por el gobierno de Cristina Fernández de Kirchner como jefe de Estado Mayor del Ejército.

Milani es hoy el principal emblema de los “30 años de democracia” que festeja el gobierno pisoteando la memoria, la verdad y la justicia. Lejos de ser un caso aislado, la defensa de este represor que lleva adelante el gobierno es

coherente con su verdadera política de Derechos Humanos, que se explicita en la aprobación de las leyes antiterroristas; en la manipulación y burla de la memoria con las reformas en la ESMA, en el apoyo irrestricto al Secretario General de la UOCRA y agente de inteligencia del Batallón 601 Gerardo Martínez, en la aplicación y ocultamiento del “Proyecto X” para hacer espionaje sobre trabajadores y activistas sociales y políticos, en el procesamiento a más de 7000 luchadores populares y cadena perpetua a los petroleros de Las Heras.

Las palabras de Graciela Ledo fueron contundentes a la hora de condenar el ascenso de Milani, expresando además la soledad con la que la dejaron los organismos de derechos humanos oficialistas, y hasta el propio secretario de Derechos Humanos Fresnedas, a la hora de realizar las denuncias pertinentes. También fue claro su repudio hacia los intentos del Gobierno Nacional por reconciliar al pueblo con este ejército aún lleno de genocidas, en un contexto de ajuste que no tiene lugar sin represión a los que sectores que luchan para



quebrarlo.

“Mi madre pertenece a las madres de plaza de mayo, porque el pañuelo nunca se lo va a sacar, porque el pañuelo significa que son madres de desaparecidos, aunque quizás algunos compañeros no le reconozcan su lucha, aunque algunos hayan iniciado una reconciliación con el ejército. Ese abrazo con Milani significa que ya empezaron a ver como hacen para reconciliar definitivamente el ejército con el pueblo. Ni mi hermano ni ninguno de los 30.000 desaparecidos aceptaría este tipo de reconciliación, este tipo de abrazo fraterno, porque con los asesinos, con los genocidas nunca nos vamos a reconciliar.” (...) “es el pueblo el que a nosotros nos va a hacer llegar a la justicia para que los asesinos de mi hermano paguen con la cárcel

como tienen que pagar” (...) “después del nombramiento como jefe del ejército a Milani, nunca pensamos que después de 38 años buscando justicia por mi hermano pudiéramos ver su rostro este 24 de marzo, multiplicado en miles de pancartas”.

En este camino, llamamos a fortalecer la unidad de la izquierda y el campo popular, apostando a la coordinación de todas las luchas, para encarar la tarea urgente de quebrar el ajuste y la represión, por la destitución, juicio y castigo a Milani, y libertad a los presos de Las Heras, construyendo en las calles el camino para la liberación y la emancipación de nuestro pueblo, continuando la pelea de los 30.000 compañeros y compañeras.

Corresponsal

A 38 años del golpe genocida

Basta de impunidad: ni ajuste ni represión



A 38 años del golpe genocida, miles de personas se movilizaron en todo el país el 24 de marzo. Al igual que los años anteriores, se trató de una batalla contra el gobierno, que junto a los organismos cooptados para su política se desprende de los problemas actuales en materia de Derechos Humanos, cargando las tintas únicamente en algunos sectores monopólicos -los que no tienen acuerdos con el gobierno- de la economía. Bajo la consigna “Basta de impunidad, ni ajuste ni represión” los organismos de DDHH en lucha, junto a partidos de izquierda, organizaciones sociales, gremiales, estudiantiles,

culturales, etc, reivindicaron a los 30.000 detenidos - desaparecidos junto al reclamo de que se vayan Milani y Berni, la pelea por la absolución de los petroleros de Las Heras, la exigencia de libertad a todos los presos políticos, en el marco de la denuncia al ajuste contra el pueblo que se abre paso con represión.

La movilización más grande se dio en Buenos Aires, en donde la convocatoria a Plaza de Mayo del Encuentro Memoria Verdad y Justicia superó holgadamente a la organizada por el oficialismo. No sólo en cantidad de concurrentes, sino también en calidad, ya que varias madres otrora alineadas al

kirchnerismo esta vez marcharon con el Encuentro, y en la propia marcha K se vieron carteles de repudio a Milani. Más tarde, en el acto oficial en la ESMA con la presencia de funcionarios, los K no pudieron cumplir su objetivo de “inauguración” del predio en el cual, en nombre de la “resignificación”, le pretenden borrar su verdadero contenido. Eso lo puso en un discreto segundo plano, lo que redondeó una verdadera derrota en este 24 enmarcado en la aplicación del ajuste y que se dio en el marco del desarrollo de la huelga docente. Así, uno de los pilares más fuertes del doble discurso K se va debilitando en consonancia con el rumbo derechista del gobierno.

También se realizaron marchas opositoras en otros puntos del país.

Córdoba: Por las calles de la ciudad de Córdoba repiquetearon los bombos y las voces de quienes salieron a las calles este día no solo para conmemorar a los 30.000 compañeros desaparecidos, sino también para unirse en las luchas por los derechos humanos que hoy se vulneran. Desde la Multisectorial por un 24 de marzo en lucha se convocó hasta

la sede de Gendarmería Nacional, donde se realizó el acto a 38 años del golpe genocida frente a una multitudinaria concurrencia; gestando así lo que fue la marcha verdaderamente independiente del gobierno.

Chaco: En Resistencia la Multisectorial contra el ajuste marchó a 38 años del golpe. Partidos de izquierda, movimientos sociales y gremios estatales se concentraron desde las 19 hs en el mástil mayor de la ciudad y marcharon a casa de gobierno, donde realizaron un acto.

Rosario: un 24 de marzo lleno de banderas y agitación, de lucha y rebeldía caracterizó la marcha convocada en Rosario, que contó con una amplia convocatoria.

Neuquén: En la ciudad de Neuquén se realizó una marcha convocada por Madres, que recorrió el centro pasando por el comando. El acto empezó cercanas las 21 hs. donde los organismos de derechos humanos denunciaron la política represiva del gobierno K para aplicar el ajuste en marcha. Se exigió justicia y castigo contra los responsables de los casos de gatillo fácil, los asesinados por luchar y la permanencia de la impunidad a nivel nacional y provincial. Se saludó la lucha de los trabajadores de la empresa Liliana, los docentes y los estudiantes y la lucha de Gladys Rodríguez en defensa de las tierras donde se instaló el fracking y contra la persecución a las autoridades Mapuches.

Corresponsal

Fuentealba, ¡PRESENTE!



El 4 de abril en Neuquén se realizó una enorme movilización que recorrió el centro de la ciudad. Más de 5000 personas exigieron cárcel a Sobisch por el asesinato a Fuentealba. La justicia en estos últimos días acaba de dictaminar que el ex gobernador irá a juicio por la orden de liberar la zona en el 2006 frente a los hechos que se sucedieron cuando un grupo de militantes del MPN agredieron a los docentes que se encontraban cortando los accesos de YPF en Plaza Huincul. 8 años después llega esta noticia y acerca a que se termine con la impunidad con la que goza en la responsabilidad que le corresponde en los hechos del 4 de abril de 2007 cuando la policía lanzó esa feroz represión que terminó con la muerte del docente neuquino cuando se encontraban realizando el piquete en Arroyito.

Basta de impunidad. Cárcel a Sobisch!
Fuentealba Presente!

Corresponsal

Conflictos en las tierras de Capitanich

El paro nacional del 10 de abril en la provincia tuvo lugar en la quinta semana de huelga por parte de docentes, estatales de la administración pública y la salud. El sector viene parando ante el techo salarial impuesto -mediante decreto- por Bacileff, del 25%, que en el caso de docentes llega solo al 20% en cuotas.



La semana pasada se concretó, por segunda vez, una movilización callejera que unió a SITECH Federación, ATECH, UCP, APSTACH y ATE a la que se sumó la Multisectorial contra el Ajuste, que concentra a la izquierda, movimientos sociales, agrupaciones estudiantiles y trabajadores precarizados del Estado. Las huelgas fueron por 48 y hasta 72 horas donde la adhesión en escuelas es casi total en el interior y de gran impacto en los principales hospitales de la provincia.

Los trabajadores estatales y de la salud de UCP rechazan el tope salarial y la falta de negociación paritaria, reclaman el pase a planta de los trabajadores que no fueron alcanzados por la ley sancionada en 2010 y que vencía el año pasa-

do, ya que al momento existen 900 empleados esperando ser efectivizados. La docencia chaqueña por otro año consecutivo no va a aceptar un aumento muy por debajo de la inflación proyectada para este año y repudia sumas en negro. El ministro de educación Soto no tardó en querer castigar a quienes paran y vuelve gatillar con la resolución 506/13, que habilita a remplazar a quienes opten por ejercer el derecho a la protesta.

Ambos sectores, tanto de la educación como de la salud, denuncian el desfi-

nanciamiento en las escuelas y hospitales públicos: la falta de mantenimiento produce que haya establecimientos educativos donde no se llegue a dar el refrigerio, que existan problemas eléctricos, inconvenientes en sanitarios, en la provisión de agua y falta de ventiladores o lo mínimo y elemental como es la compra de tizas y borradores. En hospitales como el Perrando, la denuncia pasa por la falta de insumos, falta de rayos x, utilización de camas que no están en condiciones, sala de neonatología que no da abasto y una

mala atención en maternidad por falta de recursos materiales.

Paro activo y piquetero

La jornada del 10 de abril con el peso del cese de actividades de camioneros y colectivos principalmente, contó con la movilización y corte de ruta de la izquierda, docentes de SITECH, las organizaciones sociales CUBA MTR- Barrios de Pie- Llamamiento 17 de agosto- MTD 17 de julio- Movimiento 20 de diciembre- MCC- CCC, empleados de ATE, precarizados del Hospital Pediátrico, despedidos de radio Chaco y estudiantes de la 29 de Mayo y CEPA.

La marcha a casa de gobierno y corte de Mitre y MT de Alvear rechazó el paro dominiguero de Moyano, Barrionuevo y Micheli, tras imponer la movilización y el piquete.

En la provincia se suceden los conflictos y explotan otros como producto del ajuste que baja Bacileff Ivanoff como uno de los gobernadores más obediente al kirchnerismo.

Sergio Fontana

Paritarias estatales: avanzar en la unidad de los que luchan

En la coyuntura actual las paritarias están en el centro del debate. La preocupación de los trabajadores está puesta en lo que sucederá con los salarios mientras todo sube, a sabiendas de que el aumento de la inflación es una constante a la que se suma el aumentazo de las tarifas. Es clara la política del gobierno kirchnerista: la del ajustazo. Pretendiendo descargar la crisis en la espalda de los trabajadores mientras salvan a empresarios y monopolios.

Los estatales vienen recibiendo aumentos de miseria hace varios años: siempre por debajo de la inflación y sin lograr recomponer el poder adquisitivo, vienen a la baja. Si contemplamos la situación salarial de estatales municipales, provinciales y nacionales, perciben un promedio de entre \$4000 y \$6000 mensuales, y mayormente hablamos de contratos de precarización laboral y de pésimas condiciones de trabajo. Realmente los trabajadores estatales son malabaristas en la cuerda floja, tanto por su situación salarial como de cara a sostener las políticas públicas que vienen siendo vaciadas sistemáticamente.

Desde que comenzó el año el gobierno K intentó marcar el techo salarial para las negociaciones paritarias, lograron su objetivo con los dirigentes sindicales amigos como Caló y Martínez, que acordaron entre el 25% y 30% -por debajo de la inflación- a espaldas de los trabajadores. En otros casos el techo salarial no tuvo éxito con aumentos que cerraron por arriba del 30% como en el caso de los docentes de provincia de Buenos Aires, donde si bien el aumento fue completamente insuficiente logró levantar el

techo salarial de cara a las paritarias del año próximo y a la de otros sectores.

En el caso de los estatales las negociaciones salariales vienen resolviéndose en charlas de café entre Andrés Rodríguez de UCPN y el gobierno. Se trata de esos dirigentes oficialistas que hacen todo lo posible por adaptarse a los pedidos de CFK. Así sucedió los últimos años. Por lo bajo se comenta que UCPN pretende cerrar la negociaciones en un 25% de aumento a pagar en tres cuotas, una verdadera estafa para los trabajadores. En esta línea cerraron los dirigentes de SUTECBA con el gobierno de Macri un aumento del 28% en tres cuotas, sin lucha ni consulta a los estatales.

Esta es la "paritaria libre" que el gobierno tanto defiende e intenta poner como ejemplificadora al conjunto de los laburantes, junto a la complicidad de sus aliados a la cabeza a de varios gremios.

Desde ATE se vienen denunciando año tras año las agachadas de estos dirigentes sindicales, y sólo eso, denunciando. Es que la conducción partida entre michelistas y kirchneristas coloca en el centro esta disputa dejando en último lugar la preocupación por ponerse a la cabeza de la organización y movilización de los trabajadores. Es por eso que en los últimos años este gremio fue perdiendo su capacidad de movilización en general, salvo honrosas excepciones ligadas a procesos de recuperación de juntas internas o seccionales a manos del combativismo.

Para muestra basta un botón: el 15/04 el sector kirchnerista convocó a una movilización a la subsecretaría de

Gestión Pública que es específica de la sectorial SINEP (convenio colectivo que nuclea a un sector de estatales nacionales) con el reclamo de apertura de paritarias y aumento salarial; este último no exige un aumento de porcentaje sino unas fórmulas matemáticas inentendibles que apuntan a subir el valor de la hora de trabajo además del pedido de una patética suma fija que va de \$1500 a \$2500 según categorías. De fondo, este sector busca desviar el eje de disputa salarial con el gobierno nacional, el empleador. En este mismo sentido el pedido de aumento sin la exigencia del porcentaje intenta ocultar el debate por la creciente inflación y para completar, que se movilice sólo por el sectorial SINEP es la muestra de la intención de fragmentar la lucha de los estatales. Hecho anecdótico que comprueba lo dicho anteriormente: hace años que la paritaria SINEP no abre por más circo que la fracción K de ATE viene montando anualmente en la puerta de gestión pública.

En esta coyuntura el sector michelista convocó a las apuradas un plenario de delegados con el único objetivo de contraponer a la movilización del 15, otra el 16/04 hacia el Ministerio de Economía. No está de más aclarar que, desde luego, la presión por abajo es la que genera la respuesta de estos sectores para convocar a diferentes movilizaciones en la calle y no otro tipo de medidas, lo que demuestra que la paralización de sector radica fundamentalmente en la interna encarnizada en la cúpula del gremio. La agenda de ambos sectores está marcada por el cronograma electoral y las roscas por arriba. Cada uno de ellos representa un proyecto políti-

co que, más allá de las diferencias, apuestan a la adaptación, a una institucionalidad que es la que sostiene al Estado como principal empleador en negro. En ese escenario, los justos reclamos de los estatales quedan absolutamente relegados.

La tarea por delante para las agrupaciones de izquierda y el activismo combativo es la de generar un polo de referencia que se muestre como alternativa a estos dos sectores, con el objetivo de avanzar en la crisis de ATE y ganar fuerzas para los trabajadores estatales. El paro del 10/04 dejó demostrado el descontento por abajo frente a la política de ajuste, que se expresó en la masiva adhesión y en la participación activa en los más de 40 cortes y piquetes plasmando la diferencia con el pretendido paro dominiguero que proponían los convocantes, donde se logró coordinar un corte de estatales en Callao y Corrientes de la CABA para empezar a visibilizar que existe otra postura en el gremio. Para alcanzar el 35% de aumento salarial, \$9000 de básico, \$3000 de suma fija y el conjunto de los reclamos es necesario apostar a la unidad y la coordinación, tanto en la calle como en el debate con estos sectores de ATE.

En este sentido se presenta un desafío para el embrionario espacio de coordinación de estatales del ámbito que se nuclean en ATE Capital, en la próxima asamblea de afiliados "memoria y balance" de esta seccional, presentando una posición diferenciada que posicione a este nuevo espacio de coordinación de estatales como expresión unitaria, combativa y de lucha.

Emilia Díaz

Vamos por un 1° de Mayo de unidad del combativismo sindical

El paro del 10 de abril resultó una demostración contundente de malestar popular con una política de ajuste que, a la contención salarial, le suma una inflación galopante, devaluación y una realidad creciente de suspensiones y despidos para muchos trabajadores.

A pesar que las razones sobran desde hace tiempo, la convocatoria al paro nacional se hizo esperar. La atadura a proyectos electorales y los temores a gatillar la intervención activa de los trabajadores atrasó la decisión de las CGT de Moyano y Barrionuevo, demora a la que se acopló la propia CTA-Micheli.

El impacto masivo del paro da la razón a quienes presionaron por su convocatoria. Y como ocurriera en el anterior paro de noviembre del 2012, recayó en el combativismo sindical, la izquierda y los que luchan la responsabilidad de transformarlo en activo y organizar los piquetes.

El paro del 10 de abril consolidó ese rol del espacio combativo, incluso en un marco de mayor acatamiento general. Si bien en la lucha contra el ajuste fondomnetarista apostamos a unificar a todos aquellos que se oponen a los planes del gobierno nacional, la clave para que la unidad de acción sea encabezada por el combativismo y le imprima el sello de la independencia de clase depende de su propia iniciativa.

Parte de eso es construir la unidad del combativismo sindical, la izquierda y los que luchan. Ahora, ante la cercanía de una nueva conmemoración del Primero de Mayo, surge una oportunidad para afirmar los pasos en esa dirección organizando un acto unitario del Día Internacional de los Trabajadores en la Plaza de Mayo y en otras plazas del país.

Nuestro partido impulsó la participación en el Encuentro Sindical Combativo, que en Atlanta reunió a activistas, delegados y comisiones internas combativas, entre ellos una fuerte representación docente y de varios lugares del país. De allí salieron dos reclamos esenciales: la convocatoria a un paro activo como parte de un plan de lucha y el pedido de la absolución a los petroleros de Las Heras. Junto con eso se pidió a la Mesa Provisoria Nacional del encuentro que activara, con los sectores que no forman parte del encuentro, la convocatoria a un acto unitario el próximo primero.

Después del papel jugado y de la conducta unitaria durante los cortes del conjunto de las fuerzas comba-

tivas, es el momento de acelerar la marcha hacia el acto unitario como parte de la construcción y consolidación de una alternativa sindical combativa de los trabajadores.

De las elecciones en la CTA

La CTA-Micheli convocó para el próximo 29 de mayo a elecciones nacionales, provinciales y regionales de la central. Por separado, Yasky anunció su propósito de organizar las más adelante, si alguna vez las convoca.

Esta situación nos obliga a definir una clara posición a fin de no complicar nuestros planes de acumulación de fuerzas en los gremios de base donde desarrollamos nuestro trabajo, atravesados por este proceso.

En las elecciones anteriores, en setiembre de 2010, denunciábamos la trampa que suponía participar en ellas y convocamos a construir un encuentro o asamblea nacional del combativismo sindical, la izquierda y los que luchan.

Decíamos entonces:

"Verdad de Perogrullo, la CGT y la CTA no son sindicatos de base sino organizaciones gremiales de tercer grado. La existencia de más de una central o confederación es abundante en la historia sindical argentina.

Más allá de las diferencias sobre formas de organización, construcción y métodos más o menos respetuosos de la democracia, la diferenciación de base está en los distintos proyectos políticos, ideológicos y de clase que cada una defiende o defendió. Así ocurre hoy con la CGT y la CTA.

El sindicalismo empresario de la CGT se alinea con las capas superiores de la burguesía, con los monopolios, multinacionales y banqueros apropiadores principales del esfuerzo de los trabajadores. La cúpula de la CTA expresa la visión de una facción reformista de la burguesía, en términos generales identificada con la socialdemocracia o el socialcristianismo, cuya conducta política actual es de subordinación a los planes de la gran burguesía detrás del kirchnerismo.

Así las cosas, la política del combativismo, el clasismo y los partidos de izquierda no deben invertir sus energías militantes en la "recuperación" de la CTA, en momentos incluso que su conducción histórica bordea la

fractura y por razones puramente políticas" (no transar N°44, 10/08/2010)

Han pasado casi cuatro años, nuestras caracterizaciones y estimaciones centrales de entonces se corresponden con la realidad actual.

Los cambios más significativos que se dieron fueron:

- se fracturó de manera irreversible la CTA
- se rompió la Alianza de la CGT de Moyano con el gobierno nacional y hoy existen tres CGT, la de Moyano, la oficialista de Caló y la minoritaria de Barrionuevo
- se extendió la irrupción de un activismo sindical, joven y combativo. En el Gran Buenos Aires esto resultó evidente con la huelga docente y el papel de las seccionales de Suteba en manos de listas de izquierda y los innumerables delegados y comisiones internas de Zona Norte. Junto a la experiencia de viejos luchadores se consolida una corriente de trabajadores antipatronal, antiburocrática y luchadora, con una creciente conciencia de clase que no pueden ser absorbidas por las opciones de las CGT y las CTA
- el giro económico ajustador del kirchnerismo aviva la confrontación social.

Con estas consideraciones encaramos nuestra participación en el reciente Encuentro Sindical Combativo de Atlanta, el 15 de marzo.

En relación a las elecciones de la CTA-Micheli, el conjunto de las fuerzas antiburocráticas y de izquierda definieron su participación y han armado sus listas, con excepción del PTS.

El bloque PCR-CCC y el MST propusieron el armado de una sola lista nacional para finalmente acordar con Micheli. El PO impulsa una lista de oposición nacional y en algunas regionales como Neuquén integra listas con el michelismo. Finalmente, el MAS y aliados conformaron una lista nacional propia de oposición antimichelista.

Finalmente debemos ratificar nuestra conducta de las elecciones anteriores. El desarrollo de algunos de los trabajos nos obliga a fundamentar nuestra posición con claridad y sin oportunismos pero, al mismo tiempo, no transformar esta cuestión en eje de nuestro trabajo. El centro hay que colocarlo en la acumulación de fuerzas en el gremio de base y entre los trabajadores y sus demandas.

Ricardo Jufre

Rosario

El combativismo ganó las calles

Rosario no quedó al margen del cuadro nacional, y con las consignas de ganar las calles llevó a cabo un paro activo que tuvo como epicentro varios puntos neurálgicos del centro de la ciudad. La presencia de un grueso número de gendarmes desde días previos a la movilización pone en evidencia que el principal problema del gobierno está en las calles.

En Rosario, de igual manera que en otros puntos del país, se llevó a cabo el paro nacional. De la misma forma que en otros escenarios, la convocatoria de Moyano, Barrionuevo y Micheli se vio desbordada por la izquierda y los que luchan, que no solamente denunciaron la política K sino que también tomaron las calles para profundizar el "paro materno" que proponían estos sectores, además de avanzar en la coordinación de las luchas contra un gobierno a quien se le hace cada vez más difícil controlar la

protesta popular.

La jornada procuraba poner en el centro de la discusión el plan inflacionario y devaluacionario que desde hace varios meses atrás viene llevando el oficialismo. Entre otros puntos también se visualizó la lucha de los gremios combativos como el de los docentes contra el ajuste y las paritarias sin techo, como así también los sectores estudiantiles quienes reclamaron una canasta básica que contemple las necesidades indispensables para garantizar la permanencia en sus respectivos centros de estudio.

La nota de color de la jornada está vinculada a una fuerte presencia de la gendarmería, que llevó a cabo justamente el día anterior diferentes allanamientos bajo la excusa de cortar las redes de narcotráfico. Sin ningún resultado -hecho conocido y esperable-, las filas de Berni y compañía permanecieron en la ciudad hasta el paro, demos-

trando que para este gobierno el problema no radica en los negocios de la droga sino en la movilización de los sectores populares que lo enfrentan, dato que va en concomitancia con la propuesta de CFK al legislativo de elaborar "una ley antipiquete".

En suma, profundizar y organizar la lucha contra la política K es el objetivo inmediato, entendiendo que en ese camino nos encontraremos con sectores quienes de un modo oportunista hablan de los intereses de los trabajadores buscando desviar la bronca hacia instancias electorales. Por eso es que no solamente adherimos al paro sino que ganamos las calles para demostrar que el mayor problema del gobierno K estriba en controlar las movilizaciones y que la salida entonces a esta crisis no puede venir de otro lugar que no sea a través de los paros activos y los piquetes populares.

Corresponsal

Neuquén

El paro frente al temporal

Poniendo como excusa al temporal, la CGT local no adhirió al paro y desoyó la bronca que existía en los barrios por una respuesta. Desde ATEN, junto a ceramistas, judiciales y demás gremios optaron por una volanteada en las puertas de la cerámica Neuquén que se encuentra en conflicto por el vaciamiento patronal y una concentración en las puertas de los tribunales donde había una nueva instancia del juicio Fuentealba II. Ambas actividades confluyeron en el centro de la ciudad y se movilizó a la jefatura del gobierno provincial con las demandas del paro y la incorporación de la inmediata indemnización para recuperar todo lo perdido por el temporal.

La movilización fue organizada desde 2 espacios, uno es la multisectorial contra la represión que viene funcionando desde el año pasado y contó incluso con la participación de Ramón Cortés y otro que convocó la Junta Interna del Hospital Castro Rendón al cual se pegaron diversos espacios

sindicales y estudiantiles.

A lo largo y ancho del país se intenta construir espacios amplios y de unificación para poder darle fuerza al rechazo al ajuste en marcha y para poner en la agenda del gobierno las demandas de los trabajadores, tal como el encuentro sindical combativo en Atlanta dejó como tarea. Por este motivo llamamos a unificar los espacios de convocatoria de las próximas jornadas.

Más allá de estos debates que son necesarios dar entre las organizaciones, el acto y la movilización fueron importantes ya que en el escenario estuvieron presentes los gremios opositores a la política nacional y representantes de los afectados por el temporal que plantearon la necesidad de poner sobre el tapete la discusión que está atravesando la clase obrera y el pueblo en general frente a la política que se lanza desde el gobierno nacional, provincial y municipal.

A.V.

Congreso de la CTA

Más dudas que certezas

De Central de trabajadores a organización política

El pasado 4 y 5 de abril se realizó en la Ciudad de Mar del Plata un nuevo congreso de la CTA en homenaje a Carlos Fuentealba.

Ante unos 2.000 delegados nacionales y representantes de confederaciones gremiales de más de 15 países de América Latina, el Caribe y el País Vasco, el titular de la misma, Pablo Micheli, abrió las deliberaciones destacando el estado de situación de la CTA (dada la merma en el nivel de asistentes) y la perspectiva de ésta de cara al futuro inmediato -dirigido por el paro del 10 de abril- y la conformación de alianzas para las elecciones internas del próximo 29 de mayo, frente a las cuales manifestó su vocación de pretender listas unificadas para lograr una central de masas, clasista, anticapitalista y antiimperialista.

En el orden político, enmarcado por los alineamientos que determinaron la ruptura de la CTA respecto del gobierno nacional y/o la oposición al mismo, Mi-

cheli señaló, sin eufemismos, que era necesario construir un gran frente de lucha como instrumento electoral, destacando que para eso era necesario recuperar la credibilidad en la política y avanzar en la construcción de un partido político que represente realmente a esos millones de trabajadores y que sea la CTA quien lo construya; rematando que "es fundamental que salga de este congreso, porque no hay movimiento de liberación sin central de masas, sin la clase conduciendo" [*]. Tales afirmaciones dejan claras al menos dos cuestiones: Primero, la reafirmación de la tendencia espontánea del movimiento obrero organizado (en este caso la CTA) a la politización de su lucha, pasando del programa reivindicativo en el terreno sindical a la pelea económica en el terreno de la política y haciéndolo siempre en los marcos de la actual sociedad, sin derrocar el Estado, ya sea como apéndice de algún sector de la burguesía o bien como aliado del reformismo

parlamentarista. Segundo, la reedición del proyecto de convertir y/o verificar que la CTA debe ser un partido político, en condiciones de sostener la contienda electoral sin depender de las personerías de sus aliados. Algo impulsado en su momento por Víctor De Gennaro con su famoso "PT" (Partido de los Trabajadores).

Tal situación (ruptura, menor participación, divergencia en la línea de alianzas, incapacidad propia para convocar y sostener planes de lucha, etc.), crean interrogantes sobre el futuro de esta CTA. Una mezcla de partido - gremio asentado en un gran sindicato (ATE), con fisuras internas y cuya mayor fortaleza está, simplemente, en las debilidades de sus oponentes.

Jorge Díaz

[*] Cfr. "Micheli llamó a seguir construyendo una Central de masas: «clasista, anticapitalista y antiimperialista». <http://ctanacional.org>

Reclamo salarial en las Universidades Nacionales

Crece la lucha docente



El frente integrado por el Gobierno, los Rectores y la burocracia sindical está fisurado. Mientras el kirchnerismo niega cualquier incremento salarial al margen del acta a 18 meses, la conducción de CONADU imputa al CIN demoras y responsabilidades. Sólo la lucha podrá profundizar este quiebre y evitar que al ajuste lo paguen los docentes.

Sin perspectivas de solución inmediata, la burocracia sindical universitaria sufre la decisión del gobierno de no otorgar aumentos y mantenerse en el libretto de acuerdo a 18 meses pactado con la misma en marzo de 2013, según el cual recién en julio de este año volvería a reunirse la mesa de negociación salarial.

Fiel a Cristina, la conducción de CONADU resolvió, en la última reunión de Secretarios Generales, impulsar una protesta de un día apuntando no al Gobierno, sino a sus socios menores, los Rectores.

El comunicado la Federación reza textualmente:

"Realizar una Jornada Nacional de Protesta para el próximo martes 15 de abril ante las maniobras dilatorias de los rectores para la firma del Convenio Colectivo de Trabajo y la implementación del programa de jerarquización docente que propone CONADU y que implica una recuperación del poder adquisitivo del salario. De esta forma, el retraso del Convenio retrasa también el mantenimiento del salario, ante los aumentos injustificados de precios y las maniobras especulativas." (Ver: CONADU endurece su posición contra los rectores. <http://conadu.org.ar/convenio-colectivo-conadu-endurece-su-posicion-contra-los-rectores/>)

En ese marco, en la Universidad Nacional de Córdoba, la intervención de ADIUC en acuerdo con la Lista Blanca

(PO y sus socios), resolvió convocar a un paro de 24 hs., sin asistencia a los lugares de trabajo, en demanda de un 15% de aumento salarial no retroactivo, lo que equivale a nada por mucho menos. Actualmente, un 15% en el bolsillo de un docente con dedicación exclusiva significa poco más de \$800 de aumento y un sueldo neto exactamente en el 50% del valor de la canasta familiar.

Salir a reclamar esta miseria cuando han transcurrido más de 100 días desde comienzos de año, estableciendo para ello un paro de un día en todo concepto, más que una medida de fuerza significa una broma de mal gusto.

Por su parte, CONADU Histórica, quien exige al Gobierno y los Rectores la inmediata apertura de una mesa de negociación salarial, resolvió continuar con el plan de lucha y convocar a un nuevo paro de 48 hs. los días 22 y 23 de abril, tras haber reclamado ante el plenario del Consejo de Rectores (CIN) en Mendoza, instalado una carpa frente al Ministerio de Educación (ver foto), cumplido cuatro jornadas de paro los días 27 y 28 de marzo y 8 y 9 de abril (medias a las cuales se sumaron los gremios del Frente de Recuperación Gremial -La Regional- integrado por las asociaciones de base ADU-San Luis, AGD-Río Cuarto y COAD-Rosario), y participando del paro nacional del día 10 de abril convocado por la CTA.

Sin lugar a dudas, el acuerdo financiero que persigue el Gobierno vía Club de París, por el cual el kirchnerismo resiste cualquier reclamo salarial, anticipa un conflicto que se prolongará en el tiempo y cuya solución dependerá de cuán elevada sea la lucha docente a nivel nacional. Lucha que por ahora lejos de amainar apunta a crecer.

Jorge Díaz

Avellaneda

Marcha docente

En el marco de la contundente huelga docente, la cual se mantuvo durante 17 días en medio de manifestaciones y asambleas, se realizó la "marcha del tizaso" en la ciudad de Avellaneda con la presencia de alumnos, padres, vecinos y docentes de las diferentes escuelas del distrito. La numerosa movilización que contó con varios centenares de manifestantes y partió de Plaza Alsina en el centro mismo de la ciudad recorriendo las principales avenidas de esta localidad ubica-

da en la zona sur. Con canticos, pancartas y carteles los maestros denunciaron durante todo el trayecto, el acuerdo de Baradel con el gobierno y las maniobras realizadas a los docentes de base, teniéndose en cuenta que en numerosas escuelas la decisión unánime fue continuar con el plan de lucha, con el fin de obtener una mejor remuneración en las paritarias. VIVA LA LUCHA DOCENTE

Corresponsal

San Juan

Despidos en Barrick Gold

El pasado 29 de marzo, el gobernador kirchnerista de San Juan, José Luis Gioja se reunió con los directivos de la empresa Barrick Gold y acordó el despido de 1900 de los 3500 empleados que trabajan en el proyecto binacional Pascua Lama, acordando mantener sólo por un periodo de tres meses a los 1600 operarios restantes.

La reducción de personal que la empresa lleva a cabo desde el año pasado está relacionada con la desaceleración que planificó la compañía después de las objeciones de la Justicia chilena a la construcción de la mina, por denuncias ambientales de ciudadanos de ese país.

Para la Barrick, no se despidió a nadie sino que "se trata de contratos concluidos vinculados a la fase de construcción de la mina Pascua-Lama" según el comunicado de minera. Además la Barrick advierte que la obra se encuentra disminuida por los problemas legales en Chile, pero que no está detenida bajo ningún aspecto.

Mientras tanto el mandatario kirchnerista, uno de los principales defensores de la actividad minera en el país, ha intentado enmarcar la situación en "un problema mundial" como "el incremento en los costos" de las extracciones de metales en todo el planeta, cuando en realidad es el Gobierno Nacional quien viene fomentando desde hace años que empresas como la Barrick arremetan contra nuestros recursos naturales y que se lleven impunemente nuestros metales, provocando de esta forma la pérdida concreta de fuentes de empleo de miles de trabajadores, además del daño ambiental que estas prácticas conllevan.

El argumento de tolerar este saqueo porque genera fuentes de trabajo se termina de desnudar como falso. La lucha popular debe seguir hasta expulsar definitivamente a estas multinacionales de nuestro suelo.

Jorge Marechal

La lucha docente quebró los topes salariales y le torció el brazo al ajuste

La huelga docente de la provincia de Buenos Aires marcó un antes y un después en la pelea de los trabajadores. Objetivamente se transformó en la primera batalla popular contra el ajuste en marcha. Demostró que entre los trabajadores prima la voluntad de combate contra el mismo y dejó planteada la necesidad de no andar dependiendo de los tiempos de una burocracia sindical que tiene la cabeza puesta en los armados electorales de 2015. En este marco, la huelga docente calentó los motores y sirve para entender cómo se llegó con fuerza a la jornada del 10/4 para transformarla en paro activo. A casi un mes del cierre de la misma ofrecemos algunas conclusiones.

No hay dudas de que el aumento acordado es insuficiente, ya que está por debajo de la canasta básica, el sueldo inicial será de \$5.000 recién en agosto, el básico quedará en la irrisoria cifra de \$2.286 -contra los \$1.813 anteriores. Además, acrecienta al achataamiento de la escala salarial y es en cuotas. A pesar de todo

esto, es de destacar que le subió alrededor de 10 puntos a la oferta inicial de Scioli, que al comienzo de marzo se rasgaba las vestiduras afirmando que no había más plata. Así, en la batalla contra los topes, la lucha docente levantó el techo salarial de cara a las próximas paritarias.

La forma en que se concretó el acuerdo dejó en claro que Baradel y compañía cocinaron el mismo lo más lejos posible de las asambleas docentes; luego, el gremialista salió por los medios a levantar el paro cuando en algunos lugares todavía se estaba discutiendo. Esta maniobra a espaldas de los trabajadores no nos debe sorprender. La lucha docente tenía sumamente preocupada a la conducción de Suteba, ya que había surgido por un desborde de la masa trabajadora que incluyó un avance de las posiciones de izquierda, y representó una seria amenaza para la hegemonía celeste. A su vez, si a Baradel no le resultaba incómodo confrontar con Scioli, en todo momento operó para contener un estado de rebelión que inquietaba al propio gobierno nacional.

Pero esta conducta oportunis-

ta no debe hacernos perder de vista el enorme nivel de movilización alcanzado por la docencia. La lucha se transformó de hecho en paro por tiempo indeterminado, pese a la oposición de la burocracia y la prudencia de quienes definieron 48 o 72hs. En ello hay que destacar el aprendizaje de la experiencia del año anterior, donde la conducción de Suteba llevó al desgaste al movimiento con medidas aisladas y controladas, lo cual fue definitivamente insuficiente para torcerle el brazo a Scioli. Luego, los maestros dieron por tierra con los aprietes legales efectuados por el gobierno con, la conciliación obligatoria primero y el recurso de amparo después. Solo tras 17 días y después de un verdadero paso atrás del gobierno pudo Baradel encontrar el momento para levantar, cuando la prensa en general ya calificaba como esta lucha como un "paro salvaje", dando cuenta de la preocupación que tenían tanto el gobierno como la derecha en la oposición. En este marco, la aparición pública de Cristina junto a Scioli unos días antes fue la señal de que retrocedían a efectos de evitar el encadenamiento de las luchas.



Fue ese protagonismo de la base, que funcionó todo el tiempo organizado en asambleas que incluían a los afiliados y los no afiliados, elaborando mandatos para los delegados y tomando las decisiones en los plenarios, el que condicionó el accionar de la burocracia y empujó hacia adelante a los sectores más escépticos, y que hoy es la garantía de que, en un corto plazo, la lucha se retome desde el elevado piso que dejó esta etapa. Hay motivos para esto pase: la revisión salarial frente a la continuidad de la escalada inflacionaria en primer lugar, además de la demanda de soluciones para la crisis edilicia que también estuvo presente en este conflicto. La contracara fue el accionar de la Celeste a nivel nacional, que con Yasky a la cabeza recién convocó a movilizar a los 15 días, dejando en el desamparo al conflicto latente en 12 provincias más. A este respecto podemos decir que quedó pendiente avanzar en convertir

a los sectores combativos en la verdadera conducción de la huelga, habida cuenta de la enorme legitimidad con la que contaron los referentes de la oposición y de los autoconvocados. No parece que sea necesario denunciar el carácter oportunista de la burocracia, tanto de Suteba como de la CTERA, condicionando la lucha a los intereses del oficialismo kirchnerista. Antes que exigirles que se pongan a la cabeza de una lucha que no quieren dar, hace falta avanzar en superarlos en los hechos con unidad con el conjunto de los sectores combativos, la izquierda y los que luchan, que en el ámbito de la provincia se referencia en las seccionales ganadas por la Multicolor, y también a nivel nacional con los gremios que están peleando, para que la docencia de todo el país enfrente de conjunto a la miseria salarial.

Facundo Palacios

Temporal en el sur



En los primeros días de este mes toda la región que comprende los valles de Neuquén y Río Negro sufrieron un temporal de tremenda fuerza. Lejos de todas las versiones oficiales que plantean que los daños son producto de este evento climático, los barrios de ambas provincias, principalmente en la localidad de Centenario, Plottier, el oeste de la Ciudad de Neuquén y Cipolletti han salido a denunciar la realidad que existía de ausencia de las obras necesarias para evitar esta catástrofe y la inexistencia de la ayuda gubernamental en los momentos más complicados. Nuevamente fue el pueblo, los sindicatos, centros de

estudiantes y organizaciones las que salieron a asistir a los afectados. El rol de los docentes que tomaron como parte del plan de lucha que vienen desarrollando esta acción solidaria es de destacar, abriendo las escuelas, juntando donaciones y cocinando para las familias afectadas.

En esos mismos momentos, Sapag se encontraba en EEUU entregando todos los recursos de la provincia, un reflejo concreto de donde están puestas las prioridades. Tal como se planteó en el paro del 10 de abril, se exige un inmediato plan de obras para las zonas afectadas y una indemnización para recuperar todo lo perdido.

Agustín Volodia

Salta y su "tranquerazo"

Como parte del espacio en defensa de los recursos naturales y contra la contaminación ambiental que se extiende en todo el país, también en Salta, un grupo de militantes populares luchan fervorosamente para impedir la instalación de una planta de nitrato de Amonio perteneciente al grupo Austin Powder, allí en la localidad de Galpón, departamento de Metán a 150 km de Salta Capital. Es una empresa yanqui que fabricará explosivos para comercializar y trabajar con la minería a cielo abierto de toda la región. Producirá nitrato en un 85% y el otro 15% para fertilizantes. El nitrato es un elemento altamente explosivo y su producción contaminará suelo, agua y aire. A 10 km de la fábrica se encuentra el dique El Tunal, el río Juramento que pasa por Santiago del Estero, luego el Salado en Santa Fe y seguirá por el Paraná hasta llegar al Río de la Plata. Hace casi dos años que luchan, con todos los trámites legales cumplimentados y con la aplicación de otras medidas de resistencia donde hubo ingenio y organización. Tuvieron amenazas, varios

compañeros presos y otros procesados, pero allí están firmes y generando con su ejemplo pura conciencia social y antimonopólica. Austin Powder no está sola por supuesto, el gobierno de Urtubey les construyó el gasoducto para darles un gas subsidiado y el gobierno nacional a su vez, a través de la ministra Débora Georgio, les otorgó \$ 262 millones extraídos del fondo del bicentenario. O sea que la pelea es contra todos ellos, multinacionales, gobierno provincial y nacional. La provincia se encuentra en estado de emergencia hídrica que abarca a toda su población, menos a Austin que pretende utilizar por día más de 5 millones litros de agua. Hicieron caravanas, actos, movilizaciones en Galpón y en la ciudad de Salta (donde se formó una Comisión en Defensa del Medio Ambiente con jóvenes de la universidad capitalina). Hace un año, se instalaron en la puerta de acceso a la fábrica impidiendo que entren camiones y equipos, en una jornada que se dio en llamar "El Tranquerazo", justamente porque la



entrada a la propiedad de Austin es una tranquera. De distintas maneras siguieron resistiendo hasta que hace 20 días tres compañeros de Tunal y de Galpón se encadenaron en la tranquera ante el anuncio de que la firma ya tenía todos los permisos y comenzaría su actividad. Ello desató la ira del gobernador que envió la infantería y resto de uniformados para que juntos a la patota de Austin también presentes, procedieran al desalojo. Allí se resistió hasta que apareció el secretario del juez y discusión va, discusión viene "El Tranquerazo" siguió firme.

Libertad a los compañeros de Quebracho

A continuación reproducimos, de manera textual, partes significativas de una nota que, a nuestro pedido, los compañeros Fernando Esteche y "Boli" Lescano nos hicieron llegar. Los compañeros de la dirección de Quebracho, junto a los petroleros de Las Heras y miles de luchadores son perseguidos en el marco de una creciente criminalización de la protesta popular para quebrar la resistencia a los planes de ajuste y entrega del gobierno kirchnerista, acompañado por las derechas en la oposición y en beneficio de monopolios, banqueros y multinacionales. Desde aquí llamamos al conjunto de los luchadores a levantar e intensificar nuestros reclamos por la libertad de los compañeros Fernando Esteche y "Boli" Lescano.

Fernando Esteche y Raúl "Boli" Lescano, Secretarios Políticos de Quebracho, dirigentes populares, militantes revolucionarios están detenidos en el penal de Ezeiza desde el pasado 3 de diciembre, cumpliendo una condena de casi 4 años por repudiar el fusilamiento del maestro Carlos Fuentealba en abril de 2007 en Neuquén, perpetrado por el ex gobernador Jorge Sobisch. (...)

Sin haber participado del escrache a Sobisch, Esteche fue juzgado, condenado y encarcelado por responsabilidad política, categoría jurídica que no se aplica a quienes ordenaron la represión contra los docentes en la trágica Neuquén, ni a quienes saquearon la Patria, ni a los responsables de los fusilamientos del 20 de diciembre o del Puente Pueyrredón o de tantos mártires del campo popular ni a los que con cada una de sus decisiones llevan al hambre, desocupación y postergación de nuestro pueblo. Si en el juicio a Quebracho se hubiera juzgado la rotura de unos vidrios y unos muebles, Fernando Esteche jamás tendría que haber pisado esos tribunales. Sin embargo recibió la pena más alta, como "autor intelectual".

Raúl "Boli" Lescano, quien pasó más de 10 años de prisión desde Onganía por acá, desde su militancia en el PRT-ERP, hoy a los 64 años, afronta una situación de salud delicada, habiéndosele negado la prisión domiciliaria.

Sólo queda la opción del indulto presi-

dencial para que los compañeros ganen su libertad. Para ello la solidaridad del movimiento popular es clave. En las próximas semanas estaremos presentando la causa ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

Asimismo, en breve, Fernando Esteche deberá afrontar otro juicio que seguramente engrosará en varios años su condena, por participar de una movilización contra la visita de Rodrigo de Rato del FMI a la Argentina en 2004.

Los que nos condenan

En 2007, el gobierno nacional operó la judicialización e inicia esta causa con la gestión de Aníbal Fernández. En esa época el kirchnerismo llegó a tener la mayor cantidad de presos por cuestiones políticas durante gobiernos democráticos. El kirchnerismo tiene exclusiva responsabilidad de que estemos presos, y aún hoy tiene las llaves para resolver nuestra libertad: indulto o conmutación de penas.

Esteche y Lescano fueron condenados y llevados a la cárcel por jueces vinculados a la dictadura genocida y a la violación de derechos humanos en democracia (Tribunal Oral Federal n°3). Uno de ellos es Gerardo Larrambeberé, intervino en los hechos posteriores al copamiento del cuartel de La Tablada en 1989. Fue cuestionado por la CIDH por no haber investigado las desapariciones, homicidios, torturas ni despostramiento de cadáveres de los caídos. Otro de los jueces es Miguel Pons, arquitecto dilecto de la Teoría de los Dos Demonios. En 1985 persiguió a integrantes de Montoneros, disponiendo su captura basándose en una conferencia de prensa que habían dado en Roma en 1977 para denunciar los crímenes de la dictadura. Inició una causa contra Juan Gelman acusándolo de asociación ilícita, ordenando su captura y declarándolo en rebeldía. Ya con Alfonsín en la presidencia, Gordo condenó a 10 años de prisión a Ricardo Obregón Cano, ex gobernador de Córdoba acusándolo de asociación ilícita al haber integrado la organización Montoneros, y persiguió y ordenó la detención de Oscar Bidegain ex gobernador de Buenos Aires.

Párrafo aparte merece el juez "roba-bebes" Guillermo Gordo, a cargo del control de la ejecución de nuestra condena y estaría renunciando a su cargo de juez, acosado por denuncias penales y un juicio político que se acerca. Trabajó hasta septiembre de 1976 en el Tribunal de Familia de Lomas de Zamora (Bs.As.), símbolo de la complicidad de la Justicia con el plan sistemático de robo de bebés en la última dictadura, lugar donde el Circuito Camps blanqueaba los bebés robados. Instruyó siete juicios en el Tribunal Oral Federal n° 5 (donde fue colega durante 11 años de Guillermo Madueño, ex juez federal de Bahía Blanca durante la dictadura, detenido luego de medio año de estar prófugo por delitos de lesa humanidad), resistió con éxito los reclamos para garantizar la publicidad de los procesos y prohibía a las Madres de Plaza de Mayo usar su pañuelo en los juicios. Su padre, general de brigada Angel Andrés Gordo, fue designado por Jorge Videla como vicepresidente de Somisa. (...)

El mismo tribunal que condenó y envió a prisión a los dirigentes de Quebracho es el mismo que cerró la causa del fraude IBM-Banco Nación por prescripción, con los 14 acusados sobreesidos. Más acá en el tiempo, en diciembre de 2013, absolvió al ex presidente De la Rúa y sus cómplices por la causa de los sobornos en el Senado.

Por último, el fiscal del juicio a Quebracho fue Miguel Osorio, denunciado por la familia de Maximiliano Kosteki y Darío Santillán como uno de los autores del encubrimiento en la causa sobre responsabilidad política contra Duhalde, Álvarez y otros por la masacre del Puente Pueyrredón en 2002.

La corporación judicial argentina es un entramado de poder que expresa la persistencia más oscura y rancia del poder dominante que desprecia abiertamente a los sectores populares. Con celeridad juzgaron, condenaron y encarcelaron a un puñado de militantes populares (junto con Esteche y Lescano, por la misma causa, hay otros 6 integrantes de Quebracho con condenas de 3 años en suspenso) mientras Sobisch jamás piso una comisaría ni tuvo que dar explica-



ciones ante la justicia por el fusilamiento de Fuentealba.

Los presos posibles de una revancha política que asoma

Desde el menemismo para acá hubo un proceso de estigmatización por el cual se ha logrado naturalizar que nuestros dirigentes puedan hoy estar en la cárcel, y que por acciones idénticas o aún más graves en cuanto al escenario de lo público -incluso asesinatos- no haya ni siquiera imputaciones.

Esto ha logrado que hoy casi no haya nadie incómodo porque un hombre como Raúl Lescano esté preso, un luchador de toda la vida, que ha estado en las cárceles de Onganía, de Isabel, de la dictadura de Videla; que Alfonsín lo retuvo en la cárcel sin darle la libertad, un hombre que ha estado al lado de Santucho, una expresión emblemática de la generación del '70 (cuando todos hablan de los '70). Mucho menos hay incomodidad porque esté en prisión un hombre como Fernando Esteche.

Diez años después del 2001, luego de una recuperación a nivel de derechos populares, de crecimiento de la lucha y de la organización popular, entramos como Argentina en una etapa de revancha que van preparando ciertos sectores enquistados en el poder político y en el poder judicial, y que empezó con nosotros. Desde ahí muchos estarían contentos de encarcelar no solo a Quebracho, sino a dirigentes populares del kirchnerismo, de la izquierda, a piqueteros que ahora son funcionarios o no, a integrantes de medios de comunicación alternativos, militantes por los derechos humanos, a tanta gente que se ha puesto desde hace años a construir y a organizar lo que tenemos hoy como plataforma política popular.

Por eso esta condena y esta cárcel ya no tiene que ver con la judicialización de la protesta o la persecución política, sino con los primeros golpes de una revancha política contra todo el campo popular. Y comenzaron por nosotros. (...)

Jorge Dimitrov, sobre los cuadros

Publicamos extractos del discurso de Jorge Dimitrov, dirigente comunista búlgaro, ante la VII conferencia de la Internacional Comunista de la cual fue secretario general desde 1934 hasta su disolución en 1943; pronunciado el 13 de agosto de 1935, "POR LA UNIDAD DE LA CLASE OBRERA CONTRA EL FASCISMO"

Camaradas: Nuestros acuerdos, incluso los más justos, quedarán sobre el papel, si no tenemos hombres capaces de llevarlos a la práctica. Y aquí, no tengo más remedio que decir, desgraciadamente, que uno de los problemas más importantes, el problema de los cuadros, ha pasado casi desapercibido en nuestro Congreso.

La actitud despectiva ante el problema de los cuadros es tanto más inadmisibles, cuanto que constantemente perdemos en la lucha una parte de nuestros cuadros más valiosos. Pues, nosotros no somos una sociedad científica, sino un

movimiento combativo, que está constantemente en la línea de fuego. Nuestros elementos más enérgicos, más audaces y conscientes luchan en primera fila.

El problema de los cuadros adquiere también una agudeza especial por otra razón: porque bajo nuestra influencia se despliega el movimiento de masas del frente único, del que se destacan muchos miles de nuevos activistas proletarios(...)Estos nuevos cuadros exigen una atención especial, sobre todo en los Partidos ilegales, tanto más, cuanto que estos cuadros, poco preparados teóricamente, se

enfrentan en su labor práctica con los problemas políticos más serios y que ellos mismos tienen que resolver.

Camaradas: Los dirigentes de nuestros partidos se quejan frecuentemente de que no hay gente, de que escasean las personas para la labor de agitación y propaganda, de que escasea la gente para los periódicos, de que escasea la gente para los sindicatos, de que escasea la gente para trabajar entre los jóvenes, entre las mujeres. Escasea, escasea la gente. A esto quisiéramos contestar con las viejas y siempre nuevas palabras

de Lenin:

"No hay hombres, y los hay en masa. Hay hombres en masa, ya que tanto de la clase obrera, como de las capas cada vez más diversas de la sociedad salen cada año más personas descontentas, deseosas de protestar. Y al mismo tiempo, no hay hombres porque... faltan talentos organizadores, capaces de organizar esa labor tan amplia y, al mismo tiempo, única y armoniosa, que, daría empleo a todas las fuerzas, por insignificantes que ellas fuesen."

Es menester, que estas palabras de Lenin se asimilen profundamen-

te y que se apliquen por nuestros partidos como norma directiva cotidiana. Hombres hay muchos; hay que saber descubrirlos dentro de nuestras propias organizaciones, en tiempos de huelgas y manifestaciones, en las diversas organizaciones obreras de masas, en los órganos de frente único; hay que ayudarles a formarse en el proceso del trabajo y de la lucha, hay que colocarlos en una situación que les permita aportar realmente una contribución a la causa obrera.

Camaradas: los comunistas somos hombres de acción. Ante nosotros, se plantea la tarea de la lucha prác-

...sigue en pág.11

...viene de pág.10

tica contra la ofensiva del capital, contra el fascismo y la amenaza de la guerra imperialista, la lucha por el derrocamiento del capitalismo. Y, precisamente, esta tarea *práctica* plantea a los cuadros comunistas la exigencia de pertrecharse obligatoriamente con la *teoría revolucionaria*, pues la teoría da a los militantes prácticos el poder de la orientación, claridad de perspectiva, seguridad en el trabajo y fe en el triunfo de nuestra causa.

Pero, la auténtica teoría revolucionaria es irreconciliable enemiga de todo teoricismo castrado, de todo lo que sea jugar estérilmente con definiciones abstractas. "Nuestra teoría no es un dogma, sino un guía para la acción", dijo más de una vez Lenin. Esa es la teoría que necesitan nuestros cuadros como el pan de cada día, como el aire, como el agua.

La misión fundamental de nuestras escuelas del Partido reside, a mi juicio, en enseñar a los miembros del Partido y de la Juventud Comunista, que estudian en ellas, la aplicación del método marxista-leninista a la situación concreta de cada país, a las condiciones dadas, a luchar, no contra el enemigo "en general", sino contra el enemigo concreto, dado. Para esto, hay que aprender no la letra del leninismo, sino su espíritu vivo, revolucionario.

De dos modos, se pueden preparar los cuadros en nuestras escuelas del Partido.

Primero: preparar a los hombres de un modo abstracto-teórico, esforzándose por darles la mayor cantidad posible de conocimientos, instruyéndolos en el arte de redactar literariamente tesis y resoluciones y tocando solamente de pasada los problemas del país en cuestión, su movimiento obrero, la historia, las tradiciones y la experiencia del

Partido Comunista de que se trate. ¡Solamente de pasada!

Segundo: el aprendizaje teórico, en el que la asimilación de los principios fundamentales del marxismo-leninismo se basa en el estudio práctico por los alumnos de los problemas cardinales de la lucha del proletariado en su propio país, para que, al incorporarse de nuevo a la labor práctica, sepan orientarse por sí mismos, puedan *convertirse en organizadores y dirigentes prácticos, que marchen por su cuenta Y sean capaces de conducir a las masas a la batalla contra el enemigo de clase.*

(...)

La teoría revolucionaria es *la experiencia condensada*, generalizada del movimiento revolucionario; los comunistas deben utilizar cuidadosamente en sus países no sólo la experiencia de las luchas pasadas, sino también, la de las luchas actuales de otros destacamentos del movimiento obrero internacional. Pero, utilizar acertadamente esta experiencia, no significa, en modo alguno, *transplantar mecánicamente*, en forma acabada, las formas y los métodos de lucha de unas condiciones a otras, de un país a otro, como se hace con harta frecuencia en nuestros Partidos. (...) Precisamente, la experiencia de los bolcheviques rusos debe enseñarnos a aplicar de un modo vivo y concreto *la línea internacional única* de la lucha contra el capital a las particularidades de cada país, extirpando implacablemente, poniendo en la picota, entregando a las burlas de todo el pueblo *las frases, los patrones, la pedantería y el doctrinarismo.*

Hay que estudiar, camaradas, estudiar constantemente, a cada paso, en el proceso de la lucha, en libertad y en la cárcel. ¡Estudiar y luchar, luchar y estudiar!

La pelea de los terciarios

Hace más de dos años que los profesados de Capital llevan adelante una lucha muy fuerte contra las políticas anti-educativas que el gobierno nacional quiere aplicar de la mano del gobierno de Macri.

Estas tienen que ver por un lado con "homologar" los planes de estudio a nivel jurisdiccional (en principio), y por el otro, con aplicar un Reglamento Orgánico Marco (ROM), quitándole a los profesados la autonomía para definir sus planes de estudios, políticas educativas y selección docente, además de modificar los espacios de definición (Consejos Directivos y Juntas Departamentales) para que ya no sean espacios resolutivos y eliminar todo tinte democrático.

Estos gobiernos demuestran cada vez más que el objetivo que persiguen es el de aplicar el ajuste en los terciarios con la misma crudeza que vienen haciéndolo en todos los sectores. Una muestra de esto es que este año se les haya confirmado a los compañeros de planes viejos (muchos de los cuales iniciaron sus carreras hace tan sólo 4 años) que deben terminar sus carreras a principios del 2015, justamente porque en el 2015 quieren arrancar con los pla-

nes homologados, y tres planes distintos a la vez... no es negocio.

Estas políticas, le quitan a los docentes y estudiantes -reales protagonistas de la educación- la potestad de definir sobre su formación, ya que apuntan a la subordinación de la educación pública a los intereses particulares; de hecho, este plan privilegia a la educación privada para la definición de los planes.

Como se ve, es un momento clave el que están viviendo los profesados ya que todas sus reivindicaciones históricas y logros conseguidos gracias a años de lucha, desaparecerían de un día para el otro.

Ante esto es necesario redoblar las apuestas y mostrarse inflexibles. Teniendo en cuenta el clima de lucha que se está viviendo a nivel nacional, primero con los docentes con su huelga histórica, y luego el paro activo con masivas movilizaciones y cortes llevadas adelante a lo largo de todo el país, es claro que la unidad de todos los sectores para salir a conquistar los derechos del pueblo en conjunto es el camino a seguir. Los terciarios tienen que dejar de ver que es un problema de un solo sector, y entender que es un problema del pueblo y salir a dar la batalla en conjunto.

En el Joaquín V. González, el profesorado más grande de la ciudad, aumentar la participación de los estudiantes y docentes a partir de definiciones en asambleas, comisiones de trabajo, llamando a reuniones de coordinación con el resto de los sectores, es el camino a seguir que la actual conducción del Centro de Estudiantes (La Caravana: Marea Popular + Frente Darío Santillán) no están queriendo ver. Por el contrario, deciden cerrarse hacia el interior del profesorado, burocratizando y cancelando las asambleas para que las definiciones las tomen unos pocos, aliándose con los grupos kirchneristas y apuntando todos sus blancos al gobierno de Ciudad "olvidando" que el impulsor de esto es Nación.

Ante esto es responsabilidad de todos los que vienen llevando esta lucha marcarle el paso a la conducción y no dejarse desmovilizar. Ahora es cuando, aprovechando la coyuntura política del país, hay que mostrarse fuertes y salir a dar la pelea sin dar ni un paso atrás. Cursar así, sin ningún tipo de garantías sobre las carreras, es insostenible. Así no es posible seguir con las clases. Hay que sacar a los terciarios a la calle y torcerles el brazo a los gobiernos.

Jacinta Gray

Darío Richarte: de la mano de la UCR, la SIDE llega a la UBA

En diciembre de 2013, el entonces decano de Cs. Económicas Alberto Barbieri fue "elegido" como Rector de la UBA, en medio del repudio de los estudiantes que movilizaron en oposición. La sesión de la Asamblea Universitaria tuvo lugar en el Congreso Nacional, detrás de vallados y cordones policiales. La legitimidad de Barbieri entre la comunidad académica es tan baja, que sólo pudo ser elegido con métodos antidemocráticos y reprimiendo a quienes se oponían.

El nuevo Rector es peronista de tradición y tiene vínculos con Julio de Vido (ministro de Planificación), pero la base de su poder universitario es el armado de la UCR conocido como Nuevo Espacio (ex Franja Morada). En los meses siguientes a su elección armó su equipo de trabajo, un verdadero reciclado de personajes ra-

dicales con una historia política cuestionable, ligados a negociados, corrupción, hechos violentos y demás irregularidades. Entre ellos, figuran Jorge Anró (de la burocracia de APUBA) y Emiliano Yacobitti (de Nuevo Espacio y presidente de la UCR Capital).

Sin embargo, la frutilla del postre de las chanchadas en la UBA ocurrió en marzo de 2014 cuando, luego de una larga "rosca" interna, Alberto Barbieri designa a Darío Richarte como Vicerrector, un personaje con una biografía que bien podría ser un "prontuario".

Richarte fue Secretario General de la UBA durante la gestión de Schuberoff (la más corrupta de la historia) a donde llegó por haber sido dirigente estudiantil de la Franja Morada. Con el gobierno de De la Rúa tuvo su ascenso a Subsecretario de la SIDE (Secretaría de Inte-

ligencia del Estado), cargo que ocupó durante los asesinatos ocurridos el 19 y 20 de diciembre de 2001. Además, tiene fuertes vínculos con el empresario K de medios de comunicación, Sergio Szpolski (dueño del Grupo Veintitrés), a quien brinda valiosa información de la SIDE para sus negocios y con quien fundó el diario universitario "La U". Por si fuera poco, actualmente dirige el estudio de abogados que defiende a funcionarios y políticos en casos de corrupción y negociados, como a Amado Boudou por la causa de Ciccone. Sus socios allí son Juan Jose Richarte (su padre), quien maneja un prostíbulo en Caballito; y Juan José Gallea, ex contador de la SIDE y actual Gerente de Finanzas del Grupo 23 de Sergio Szpolski.

El kirchnerismo trajo a estos personajes de los '90 -que

nunca se habían ido de la UBA- de vuelta a primera fila, dándoles el mando de toda la universidad. ¿La razón? Adhieren al plan del oficialismo para la educación superior y son la única garantía que tiene el gobierno nacional para aplicarlo. Con las gestiones anteriores de Rubén Hallú se impusieron el ajuste presupuestario y los aumentos por debajo de la inflación, la aplicación de la LES y sus acreditaciones a la CoNEAU, la asignación discrecional del presupuesto y la promoción de los "recursos propios" por Facultad (posgrados pagos, pasantías, convenios con empresas), el reforzamiento de los vínculos con el sector privado y los primeros pasos para promover el trabajo estudiantil obligatorio como requisito para obtener el título. Ahora son Barbieri, Richarte y compañía los encargados de profundizar



este rumbo.

El movimiento estudiantil de la UBA cuenta con una larga tradición de lucha, que debe desempolvar y poner en acción para enfrentar a las nuevas autoridades y sus planes de ajuste. La pelea por echar a Richarte de la universidad puede y debe ser el inicio de un proceso de lucha contra un modelo mercantilizador y privatizador que tiene como representante a la gestión de Barbieri en su conjunto.

David Paz

Las batallas que se avecinan en Venezuela

La sucesión de choques violentos entre manifestantes opositores al gobierno y fuerzas de seguridad que se dio en febrero en las calles de varias ciudades venezolanas, fue el detonante de una situación que, al cabo de ocho semanas, sigue teniendo en vilo al conjunto del pueblo.

Desde el inicio de esta escalada reaccionaria, se han destruido e incendiado numerosos edificios públicos, universidades y estaciones de transporte público. Los muertos ascienden a 39, de los cuales 4 eran simpatizantes de la oposición. Contra lo que difunden permanentemente las grandes cadenas de televisión, la evidencia indica que la gran mayoría ha caído víctima del fuego de los opositores.

La intención inicial de la fracción opositora liderada públicamente por Leopoldo López, que pasaba por generar una conmoción general que gane masivamente las calles del país exigiendo la caída del gobierno, fue perdiendo intensidad y se fue reclusando a algunos lugares muy puntuales del territorio venezolano. Este intento descansaba en la estimación de un descontento generalizado en torno al gobierno, debido al acelerado deterioro de las condiciones de vida de las mayorías populares, dado el impacto de la inflación, la devaluación de la moneda, el desabastecimiento de numerosos productos de primera necesidad, entre otros elementos.

A juzgar por los acontecimientos, el cálculo de los derechistas sobreestimó el descontento popular, o mejor dicho, subestimó la conciencia y las reservas democráticas y antioligárquicas del pueblo venezolano, aún en una situación apretada. Pero si bien el objetivo de máxima, al menos por el momento se demostró fuera del alcance del antichavismo más rabioso, también es cierto que, lejos de sentirse derrotada, la oposición de derecha y sus patrocinadores del departamento de estado yanqui, siguen operando en dirección a disputar el poder político que las urnas le han negado rotundamente en los últimos quince años.

El 11 de abril de 2002 fue el día elegido por esa oposición para gatillar el operativo golpista que echara por tierra con el gobierno de Hugo Chávez, atropellando la expresa voluntad popular que, dos días más tarde acabaría imponiéndose en las calles y restableciendo al gobierno legítimo. Las pocas horas que duró aquella aventura de la gran burguesía local y el imperialismo yanqui, estuvieron presididas por Pedro Carmona, entonces presidente de la cámara empresarial Fedecámaras. Otro 11 de abril, pero de 2014, encuentra al sucesor de Chávez sentado en una mesa de diálogo entre el gobierno y la misma oposición, tan golpista como antes. Precisamente tanto Fedecámaras

como el grupo Polar (principal monopolio de la alimentación), figuran entre los más entusiastas respecto a las posibilidades de éxito de una salida "negociada", cuyo escenario sería precisamente la mesa de diálogo por la paz recientemente inaugurada.

Si bien es posible entender el diálogo como un logro del gobierno, por haber logrado dividir a la Mesa de Unidad Democrática (MUD) como expresión unificada de la oposición de derecha, y haber llevado a su ala "democrática" a un diálogo, también es cierto que la MUD, sin hacer ninguna concesión, sin desligarse públicamente de la violencia organizada en las calles, y sin siquiera haber reconocido oficialmente la derrota de su líder el empresario Henrique Capriles frente a Nicolás Maduro en las últimas elecciones presidenciales, se ha ganado el derecho a discutir mano a mano con el gobierno cuál es la salida negociada para el conflicto en ciernes. Apenas iniciadas las negociaciones de paz, algunos referentes opositores se apresuraron a reclamar amnistía para quienes llaman a derrocar violentamente a Maduro.

Con los límites de opinar a distancia, la situación pareciera evolucionar hacia un virtual estado de guerra civil sobre todo en el oeste venezolano, en zonas fronterizas con Colombia. El cuadro echa sombras sobre los resultados de la mesa de diálogo.

El gobierno hace todos los esfuerzos por mostrar control de la situación mientras procura desactivar el explosivo que se ha ido configurando bajo sus narices. La oposición se hace la desentendida de las guarimbas y las bandas paramilitares que no cesan su accionar y al mismo tiempo las usa como factor de presión. Mientras los golpistas buscan ganar tiempo y seguir esmerilando al gobierno, la respuesta popular no puede quedarse esperando los resultados de un diálogo con el enemigo. Es indispensable ganar tiempo en la preparación de una contraofensiva popular que impida la instauración de una zona liberada con intervención de paramilitares colombianos o cualquier otra opción que baraje el golpismo para consolidar su posición.

¿Qué es lo que están dispuestos a negociar desde cada lado? La oposición golpista tiene claro que va por el poder político para regresar a la dependencia mas cruda, el gobierno de Maduro empieza a insinuar cada vez más claramente los límites de clase de su proyecto, el pueblo trabajador y sus organizaciones están viendo llegar la hora de la lucha abierta por el poder político en sus manos para avanzar definitivamente en las tareas de liberación nacional y social.

Leo Funes

Brasil

Brutal desalojo y resistencia en Río



Un policía camina frente a un autobús incendiado el viernes 11 de abril de 2014, durante enfrentamientos entre las autoridades y ocupantes de un predio invadido en la zona norte de Río de Janeiro (Brasil).

Las movilizaciones de protesta no dejan respirar a los gobernantes de Río de Janeiro a dos meses del arranque de la Copa del Mundo. El brutal desalojo de un terreno de 50.000 metros cuadrados abandonado y ocupado a finales de marzo por un colectivo de 5.000 personas víctimas de una especulación inmobiliaria voraz y de los altos costos de conseguir techo.

Los principales medios locales de Brasil han documentado lo que a todas luces ha sido la génesis de una nueva favela, con imágenes aéreas de calles recién demarcadas y terrenos parcelados e identificados con los nombres de sus nuevos propietarios. La construcción de las chabolas se inició rápidamente y en cuestión de días se podía apreciar cómo algunas ya habían sido techadas.

1.600 efectivos policiales penetraron en el lugar pasadas las cinco de la mañana del viernes con una orden judicial de desalojo. No hubo que esperar mucho para que un primer grupo de personas abandonaran el edificio sin oponer resistencia. Los disturbios comenzaron después de que uno de los líderes de la ocupación del terreno, ya bautizado como "favela da Telejr", se enzarzara en una discusión con los agentes y se opusiera al desalojo. Poco

después, grupos de personas incendiaban varias alas de los cuatro edificios que componen el antiguo complejo industrial, propiedad de la empresa de telefonía Oi.

Las imágenes transmitidas en directo por los principales canales de televisión brasileños mostraban más de mil personas enfrentándose a las unidades antidisturbios lanzando piedras y cócteles molotov, e incendiando un vehículo de la policía militar y varios autobuses. La policía respondió disparando balas de goma y lanzando bombas de gas lacrimógeno. Más de 25 personas fueron detenidas durante los enfrentamientos, la mayoría acusadas de aprovechar el caos para saquear supermercados. Las imágenes mostraron una auténtica batalla campal. Una más de una larga lista que no da tregua a las autoridades cariocas.

La violencia no tardó en extenderse a áreas aledañas al foco del conflicto. Según la policía, desde la favela vecina de Rato Molhado les dispararon con armas de fuego. Poco después, el Batallón de Operaciones Especiales (BOPE) penetró en el suburbio para controlar violentamente la situación.

Roberto Craviotto

A 69 años de la caída de Berlín



En la mañana del 30 de abril de 1945, los soviéticos intensifican sus ataques sobre el centro de Berlín, alcanzando el centro gubernamental luego de romper el anillo defensivo de las Waffen SS, con la Puerta de Brandeburgo a la vista, apenas a unos centenares de metros de la propia Cancillería del Reich. Los defensores replican con contrataques aislados, pero basta con que los soviéticos mantengan la presión del ataque para que aquellos retrocedan lentamente. En la tarde del 30 de abril las tropas soviéticas lanzan su ataque sobre el edificio del Reichstag. La lucha en el Reichstag es brutal y los defensores alemanes se parapetan bien en las ruinas; tras varias horas de salvajes combates dentro del edificio, soldados soviéticos se abren paso hacia el tejado y en la noche del día 30 hacen ondear desde allí una bandera de la URSS.